

Intitulé de l'épreuve : PORTUGAIS

Nombre de copies : 1 COPIE

Numérotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuilles dans le bon sens.

composition

A resposta de Bolsonaro às preocupações ambientais alemãs pode soar provocativa e mentirosa para muitos. Pois é, existe uma realidade atrás dessa fórmula: o Brasil dispõe sim de um conjunto de leis ambientais e de órgãos de fiscalizações e proteções exigentes. Reservas indígenas são administradas pela FUNAI, reservas ambientais pelo ICMBio, espécies ameaçadas pelo IBAMA, e qualquer projeto precisa de autorizações ambientais. Mesmo se o código florestal já foi objeto de uma reforma polêmica anterior a Bolsonaro, a gestão anterior do PT tinha permitido conter a progressão do desmatamento.

Outra prova do nível de exigência das leis ambientais brasileiras é que são muito criticadas pelo setor privado, brasileiro e estrangeiro por dificultar o desenvolvimento do país, pois a demora e complexidade burocrática para autorizar um projeto, linha ferroviária, usina hidrelétrica por exemplo, trava e ampara o custo dos investimentos em infraestrutura dos quais o Brasil carece muito para se desenvolver. Neste contexto, mesmo que seja percebido como iconoclaste no exterior, sim o Brasil dispõe das leis.

N°

.../...

ambientes necessários e um impacto internacional disto é que pode até trazer o investimento direto estrangeiro no país,assunto que interessa França em especial, primeiro investidor estrangeiro no país no 1º semestre de 2019 com o investimento de mais de 8 bilhões de reais na compra de uma rede de oleodutos no país pelo grupo ENGIÉ. Assim a URBIFFANCE avisa a todos os investidores franceses potenciais, sobre os desafios democráticos do Brasil em matéria ambiental como em outras matérias que contribuem a colocar o Brasil no 130º lugar mundial pela facilidade de se fazer negócios.

Ovidamente esta é uma visão liberal e econômico do assunto mas, justamente, esta é a postura de Bolsonaro em matéria econômica. A nomeação do economista liberal formado em Chicago Paulo Guedes, estrela do governo, como super ministro da economia, materializa este posicionamento. Resumindo o Brasil precisa simplificar os negócios para crescer, pois passou pela maior crise da sua história em 2015-16 com quase 10% de encolhimento do PIB, e o país ainda tem crescimento fraco.

Com as quinóides na Itagibaia dobrarem em ritmo em um ano a pesar do governo não ter tocado nas legislações ambientais, simplesmente pelo discurso populista do Bolsonaro que deixa entender que "agora vai de tudo", incluindo o desrespeito ao legal. Esta atitude que alerta a Europa que defende os acordos de Paris e por isso a tensão internacional a favor de parcerias econômicas com

o escrito de live cover w'.

Nº
.../...

N°
.../...

Intitulé de l'épreuve : PORTUGAIS
Nombre de copies : 1 copie

Numérotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuillets dans le bon sens.

TRADUCTION

Narciso Rebelo de Sousa commémore les soldats morts au combat de la Lys comme "le plus grand deuil militaire" depuis Alcácer Quibir.

Agence Lusa , le 09.04.2018

Le Président de la République a commencé ce lundi, en France, les mots de la Bataille de la Lys comme "le plus grand deuil militaire" portugais depuis Alcácer Quibir et a dit que cela n'a pas été en vain mais en défense des valeurs européennes.

Narciso Rebelo de Sousa a rappelé qu'il y a 200 ans la deuxième division du Corps Expéditionnaire Portugais "a été décimée en huit heures" par l'attaque de l'armée allemande donnant lieu "au plus grand deuil militaire depuis Alcácer Quibir en 1578".

En présence du Président français Emmanuel Macron, et du premier ministre António Costa , au cimetière militaire de Richebourg , dans le nord de la France , le chef d'Etat a déclaré que les soldats lusitaniens ont combattu pour le Portugal mais

N°
1.1.3

aussi pour la France et pour les valeurs de "la démocratie, de la justice en Europe et dans le monde".

Marcelo Rebelo de Sousa a rappelé les attaques terroristes dont la France a été victime et a déclaré que le Portugal est uni aux français dans la "lutte contre le terrorisme".

Le chef d'Etat a également fait référence au jeune portugais blessé par balle lors des attentats survenues le 23 Mars à Cercadelle et Trèbes, dans le sud de la France, qui ont fait cinq morts, dont l'auteur, et 15 blessés.

Marcelo Rebelo de Sousa a lancé un appel à la défense d'une Europe "sans frontières, sans exclusion ou intolérance dans laquelle nous nous affirmons par des valeurs humanistes mais véritablement réformistes et progressistes".

Les présidents du Portugal, Marcelo Rebelo da Costa, et de la France, Emmanuel Macron, ont présidé en ce lundi, au cimetière militaire de Richebourg, au point culminant des célébrations du centenaire de la Bataille de la Lys, qui fut l'une des plus meurtrières de l'histoire militaire portugaise.

Marcelo Rebelo de Sousa et Emmanuel Macron, ainsi que le Premier Ministre, António Costa, sont arrivés directement de Paris après un petit-déjeuner de travail au Palais de l'Elysée, à Paris.

En avant des discours, les hommages militaires ont été donnés, et les hymnes français et portugais ont été chantés par un groupe de 80 enfants et une plaque commémorative a été inaugurée en l'honneur du centenaire de la bataille de "la Lys" par les deux chefs d'Etat.

La bataille de la Lys a commencé au petit matin du 9 Avril 1918, sous une brume intense qui se mêlait aux gaz toxiques et au bombardement de l'artillerie allemande contre les forces alliées, dont les portugais faisaient partie, et qui détruisit les moyens de communication des portugais.

Manuel Nobelo de Sousa, devant le silence de l'assemblée, a affirmé que le cimetière était "un témoin silencieux, mais impressionnant" et a rappelé le nom d'un des héros de la bataille :

"Un héros parmi tant d'autres est resté dans nos mémoires comme une légende d'une façon particulière. Amílcar Augusto Nogueira, connu ^{comme} le soldat "Nillhões" (Nogueira le grand), le seul soldat non grade à avoir jamais reçu la décoration portugaise la plus élevée, l'ordre Militaire de la Torre et de l'Épée au nom de la loyauté et du mérite rendue en plein champ de bataille par le chef militaire et futur président de la République Portugaise, le maréchal Manuel Gomes de Corte.

A la fin, les chefs d'Etat et le Premier Ministre se sont approchés pour parler avec les invités de la cérémonie qui les interrogeaient et finirent par se prêter à l'exercice du "selfie".

Nº
.../...